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星报讯（孙锐 记者 祝亮） 1月21日上
午，合肥市政协第十三届四次会议胜利闭
幕。根据选举办法的规定和选举结果，杨思
松同志当选为政协合肥市第十三届委员会主
席，丁家康、余小平同志当选为政协合肥市第
十三届委员会副主席，李殊、谢自信同志当选
为政协合肥市第十三届委员会常务委员。

本次会议提案内容丰富，涵盖经济建
设、政治建设、文化建设、社会建设 、生态文
明建设各个领域。据统计，截至 1 月 18 日

中午 12 时，本次政协会议共收到提案 615
件，经审查 ，立案604件。在已立案的提案
中，委员提案552件，各民主党派、工商联集
体提案52件。

其中，社会建设方面共提出提案 260
件，占 43.1%；经济建设方面，共提出提案
197 件，占 32.6%；文化建设方面，共提出提
案 69 件，占 11.4%，这三方面的提案数位列
前三位。另外，政治建设方面，共提出提案
38 件，占 6.3%，生态文明建设方面，共提出

提案40件，占6.6%。
从内容上看，数量上高居榜首的社会建

设提案中，委员关注的焦点集中在就业、教
育、养老、医疗、食品药品安全等方面；经济建
设的提案中，委员则重点关注双城合作、经济
发展质量、互联网+、高新技术产业、双创、智
慧合肥 、非公经济、三农、新型城镇化、旅游
等方面；文化建设的提案中，委员重点关注文
化产业、社区文化、地域文化、传统文化、文艺
队伍、文化融合、文化惠民等话题。

合肥九中周边太闹了
可外迁至新站区

在安徽省 190 多所省
级示范高中中，合肥九中校
园占地面积最小（大约 27

亩），对于安徽将于2017年
实行新高考，学生将会选班
上课，教学用房将会大量增
加，按照目前合肥九中的招
生规模，无法满足学生选
课选班的要求。

此外，合肥九中地处长
江路，交通流量大，存有极
大安全隐患，汽车噪音也
经常传入学校，给学生的
课堂听课带来干扰。就目
前而言，合肥九中地处闹
市，显然不是理想的办学
场地。

合肥市政协委员马建
敏建议将合肥九中迁往合
肥新站综合改革试验区。
理由是：在合肥现有的行
政区和经济开发区中，目
前，合肥新站综合改革试
验区没有一所省级示范高
中，据从有关部门了解，合
肥新站综合改革试验区在
未来的教育规划中也有意
愿 引 进 一 所 省 级 示 范 高
中，如果合肥九中被引进
合 肥 新 站 综 合 改 革 试 验
区，那么，合肥高中教育资
源在区域内可以做到大致
平衡。从现有的高中招生
制度来看，第一批次省级
示范招生形成了相对稳定
的机制，促进了几所学校
良性竞争，提高了合肥教
育在全省的首位度，若能
将合肥九中改为寄宿制高
中，那么在第二批次层次
相对高的学校也可以实行
第一批次的招生模式，进
一步扩大高中优质教育资
源，满足广大群众上好学
的要求。从教育的社会功
能来说，将合肥九中引入
合肥新站综合改革试验区
必将对其经济发展乃至整
个社会事业的发展带来积
极作用。

孙锐 记者 祝亮

合肥市政协十三届四次会议闭幕

杨思松当选合肥市政协主席

政协提案里
对下一代
满满都是爱

中小学校最好配备
食堂或统一配午餐

义务教育阶段学生的
午餐问题，成为学校、家庭
和社会普遍关注的问题，
也是一项民生问题。

合肥市政协委员朱家
芳为此建议：推动学校食
堂建设，把具备开办食堂
条件的学校纳入到学校食
堂建设规划，逐步完成学
校食堂建设任务，新建学
校要把建设标准化食堂作
为必备硬件；不具备建设食
堂的学校，统一配餐送到学
校。负责学校配餐送餐的
企业要具备一定资质，由政
府统一招标、管理；制定学
生用餐的管理标准，引进各
种福利性质的社会力量投
入其中，将学生午餐当作一
种社会服务行为，摒弃商业
盈利行为。

中小学应集中安排跑步
每天30分钟

中小学生的身体正处
在生长发育日趋成熟的重
要阶段，也是智力发展的
主要时期。不少学生在繁
重的学习任务面前，成天
埋头书本，只重智力，而
忽视了体质，不注意体育
锻炼。合肥市政协委员洪
家友建议，在全市开展中
小学生每天跑步 30 分钟
活动。

“国家提出每天锻炼一
小时，每个学校也都有安
排。现在的问题是时间上
没 有 做 到 每 天 运 动 一 小
时，现在开展的体育活动
（包括做操）也没有起到什
么效果。建议全市中小学
生 在 现 有 体 育 课 的 基 础
上，集中安排跑步，每天跑
步 30 分钟，每天跑步 3000
米到 5000 米，作为锻炼达
标的主要衡量指标。”

同时，洪家友建议，加
强学校塑胶跑道建设。全
市所有中小学校都要有运
动场，都要有400米或200
米塑胶跑道。不是塑胶跑
道的运动场，限期改建成
塑胶跑道，所需资金由市
县区政府承担，为学生跑
步提供物质基础。

将《孝经》、《弟子规》
等纳入小学教科书

“中华传统文化已经断
代传教很久了，我们有三、
四代失去接受祖宗光辉灿
烂文化教育的机会。随着
传统文化正在全国范围复
兴，《弟子规》等传统文化
的经典现虽被小学选为辅
助学习科目，但不能保证
每个孩子都能认真学习，
以便得蒙祖宗的教诲。”

合肥市政协委员赵胜
云表示，《孝经》是儒家的
经典的基础。经中“子曰：

‘夫孝，德之本也，教之所
由生也。’”是阐述《孝经》
开宗与原由。可以说《孝
经》中每一句都是我们立
做人以不败的经典语句；

《弟子规》里面是说人们的
修养，告诉我们很多做人
的道理，按照上面说的去
做，从小孝敬父母，好好背
背这篇文章，长大一定有
用的。

赵 胜 云 建 议 ，将《孝
经》、《弟子规》等纳入小学
必修科目。且这些科目必
须让孩子们人人会背诵，
耳熟能详，终生受用。

中小学校服
也要合身、时尚

当前，合肥市各中小学
基 本 实 现 统 一 校 服 的 目
标，配给标准多采用春夏
各 1 套的标准。在日常生
活中，通过对家长及学生
的了解，合肥市政协委员
林清发现了校服普遍还存
在四方面主要问题：

校服数量少，学生不能
时常换洗。

衣服有异味，损害学生
健康。

大小不合适，影响穿着
舒适度，存在从小学一年
级穿到六年级的现象。

款式老旧，学生不喜欢
穿。

林清建议增加学生校
服数量，保持学生形象的
整洁。对于此问题很多家
长表示愿意在春夏各 1 套
的基础上，再各增加 1 套，
以此来方便学生的换洗。
结合学生实际身体情况，
定 制 合 身 校 服 。 衣 服 合
身，人倍精神。建议尽量
给学生提供多种尺寸的校
服，让学生在试穿的过程
中选择适合的尺寸。

此外，还要学习借鉴款
式新颖的校服，让学生爱
上穿校服。很多学生不喜
欢穿校服，或者不爱惜校
服，最大的原因是因为校
服款式老旧，毫无新颖感。


